

Emouvante cérémonie hier à Aix

Ills sont "justes devant les nations"

"Là où il n'y a pas d'hommes, efforce-toi d'en être un!"

Parce qu'au péril de leur vie, pendant la deuxième guerre mondiale, deux familles protestantes ont appliquée à la lettre cette phrase tirée des Saintes Écritures la communauté de l'Église Réformée de France d'Aix et son Pasteur Gérard Merminod accueillaient, hier, les communautés juives d'Aix et de Marseille au sein du Temple de la rue Villars à Aix, qui fut, en son temps, Synagogue.

Un œcuménisme souligné par la présence sur les murs de deux chandeliers à sept branches faisant face à un sobre crucifix.

En ce dimanche, les deux communautés n'en ont fait qu'une pour obéir à une autre phrase des Saintes Écritures : *"N'oublie pas le mal et souviens-toi de ceux qui ont fait le bien."*

Ceux qui ont fait le bien, ce sont le Pasteur Henri Manen, aujourd'hui disparu, et son épouse, le Pasteur Marc Donadille et son épouse, elle aussi disparue.

Le premier a sauvé et secouru des Juifs qui se trouvaient dans ce qu'on peut appeler "l'antichambre d'Auschwitz", le camp de la Tuilerie des Milles. Le second a fait la même chose, dans les Cévennes. Tous deux, M. Manen jusqu'en 1945 et M. Donadille à partir de cette date, ont assumé les fonctions de Pasteur à Aix.

Et c'est à Aix que le peuple Juif tout entier a rendu hommage à l'action de ces deux familles en remettant, par l'entremise de M. Itzhak Michaeli, Consul Général d'Israël à Marseille, la médaille et le diplôme des "Justes devant les nations" à Mme. Henri Manen et à son époux à titre posthume ainsi qu'au Pasteur Marc Donadille et à son épouse à titre posthume.

C'était au terme d'une céré-

la voix ce qu'était le camp des Milles -duquel il a pu s'enfuir- avant de rendre hommage à ces "justes" qui secouraient leur frères et soeurs Juifs pourchassés comme des bêtes.

La médaille des "Justes devant les nations" est une distinction créée par l'Etat d'Israël pour rendre hommage à ces hommes et femmes dont la conduite fut "humaine" en des temps horribles. Cette distinction est attribuée par le peuple Juif tout entier au terme d'une enquête sérieuse. Actuellement, un peu plus de 300 personnes en France l'ont reçue.

Michel EGEA



M. Michaeli (à gauche) vient de remettre diplôme et médaille au pasteur Donadille et à Mme Henri Manen. (Photo Henry Ely, Aix).

Décentralisation

LA REGION A BONNE ECOLE

Le conseil régional et le rectorat mettent en place un "observatoire des métiers"



La rencontre des proviseurs de l'Académie et du président du Conseil régional est apparue fructueuse à tout le monde. (Photo Pierre Boyer)

Depuis la loi de décentralisation, les lycées sont tombés dans l'escarcelle du conseil régional qui en a la responsabilité. Jean-Claude Gaudin, président du conseil régional et Charles Zorgbibe, recteur de l'académie d'Aix-Marseille ont planché, hier, avec une centaine de proviseurs, sur les grandes orienta-

Jean-Claude Gaudin a souligné que l'Education était la priorité des priorités du conseil régional, plus d'un cinquième du budget de la région y est consacré (450 millions de francs sur deux milliards de francs) sans compter les 332 MF réservés à la formation.

Devant les proviseurs, le prési-

métiers, histoire de prévoir les flux de formations nécessaires.

Prenant l'exemple de la construction navale, Jean-Claude Gaudin a laissé entendre qu'il était inutile désormais de former des jeunes en nombre aux professions ayant trait à cette activité. En re-